
赛后冲突上热搜，或收亚足联巨额罚单

全国球迷都挺浙江队全国球迷都挺浙江队

前天晚上在
湖州奥体中心 3
比 2 战胜武里南
联，浙江队用赢球
取得了今年主场
的完美收官。这
是浙江队在本赛
季亚冠小组赛上
的第二场胜利，无
论最终他们能否
小组出线，浙江队
已经创造了新的
队史。12年前，浙
江队第一次参加
亚冠联赛，他们在
小组赛中只赢了
一场球。

值得注意的
是，赛后浙江队与
武里南联队爆发
大规模冲突，中国
足协随即也发布
了关于冲突事件
的通报。

高层：股东正在解决困难，已经取得了不错的进展
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莱昂纳多 27′
弗兰克 77′
卢卡斯 83′

“浙江队！浙江队！”比赛结束后，浙
江队的球迷在冷风中不愿意离去，他们
想和自己支持的球队多待一会，想多享
受一下这个属于浙江足球的美好夜晚。

前天晚上，湖州的气温有些低，风很
大，但当看到浙江队赢球的一幕时，有一
些球迷甚至脱去了上衣光着膀子为球队
鼓掌。

这是浙江队12年来参加洲际比赛的
第三场胜利（另外，今年还在附加赛中战
胜过泰港队），本赛季的三个亚冠主场比
赛，除了第一个主场在占据优势的情况
下1比2输给了墨尔本城，另外两场浙江
队都拿到了3分，分别是2比0战胜甲府
风林和3比2战胜武里南联。而在2011
年，杭州绿城在亚冠联赛的唯一的胜利
是在黄龙体育中心2比0战胜名古屋鲸
八。对于浙江队来说，3比2战胜武里南
联还是对第一轮比赛大败的复仇——浙
江队用这样一场场宝贵的胜利，积累起
了成为强队的信心。

按亚冠小组赛规则，小组第一和三个
成绩最好的小组第二晋级，但由于浙江队
净胜球为-4，所以他们只有最后一轮客场
大胜墨尔本城，才有可能出线。即便形势
困难，乔迪还是表示，下一场比赛的目标

肯定是赢球，“我们只能先赢下比赛，再去
看看小组排名是怎样的情况。”

然而另一个因素可能对浙江队的末
轮比赛产生影响。就在浙江队和武里南
队的比赛后，两队球员发生了大规模冲
突。赛后，根据球迷在看台上拍摄的视
频显示，浙江队中场程进与武里南5号
汶马探产生口角，随后武里南三人将程
进围住。据知情人透露，汶马探和程进
路过的时候，对着程进说了一句侮辱性
话语，程进因此回过头去骂了他。武里
南4号莱昂·詹姆斯上手推搡，此后浙江
队多人上来助阵，双方开启大规模冲突，
场面极为混乱。

两队冲突开始不久，武里南10号谢
伊达耶夫从远端跑来，锁喉浙江队后卫
董宇。赛后他还在社媒上公然挑衅浙江
队：“浙江队，我还在这里，发你定位过
来。”对于武里南联球员的挑衅行为和
侮辱性语言，国内球迷在社交媒体上一
边倒地支持浙江队“以牙还牙”，对侮
辱我们国家的行为零容忍。中国足协也
发出通报，强烈反对一切形式的球场暴
力行为，并将协助亚足联依规处理本次
冲突。可以肯定的是，两队的这次大规
模冲突势必会遭到追罚。

对于赢下比赛，浙江队主教练
乔迪显得非常开心，他在赛后表示：

“我们在比赛中展示出了个性和打
法，从后场层层推进，虽然对手先进
一球，但我们很快反应过来，上半场
还有几个进球机会。祝贺我的团
队，这场比赛的胜利是我们应得
的。”

浙江队队长弗兰克被评为全场
最佳球员，他在赛后表示：“这是我
们本赛季在主场的最后一场比赛，
用一场胜利献给大家，我们会继续
前进，我们值得今天的胜利，也非常
感谢今天到场的每一位球迷。”

赢下这场比赛后，尽管出线希
望已经不大，但浙江队还是第一次
把出线希望延续到了亚冠小组赛的
最后一轮。12月 12日，浙江队将在

客场迎战墨尔本城，这是浙江队在
2023年的收官之战。

前晚的比赛结束后，浙江FC的
工作人员和球员们，绕场一周享受
着“足球嘉年华”。球场的跑道并不
长，但球员们走了很久，一路上球迷
们喊叫着球员的名字，球员们不时
要停下来和球迷互动。有球迷把克
罗地亚国旗抛给了弗兰克，弗兰克
开心地接了过来，穆谢奎、埃弗拉和
卢卡斯等几名球员，则围成一圈跳
了起来。

看到球迷们对球队这样支持，
浙江FC总经理焦凤波动情地说：“这
个赛季我们遇到的困难，是以往几
个赛季的总和，让我感动的是，所有
人一起咬牙坚持了下来。球迷们也
很支持球队，他们永远是球队前行

的动力，这个赛季快要结束了，要对
球迷真心说声感谢。”

焦凤波还透露说，浙江FC目前
一切都在向好的方向发展：“在省市
相关部门和领导的高度重视下，两
家股东也在积极协调，取得了不错
的进展。我相信最终遇到的困难会
得到解决，球队现在的成绩不错，有
了这样成绩的支撑，会有更多方面
来支持我们，我相信俱乐部会一个
赛季比一个赛季好。浙江队连续两
年打进亚洲赛场，亚洲比赛很能提
升球队的实力和水平，我们会努力
积累，争取让球队有更大的提升。”

对于浙江队来说，这是一个惊
心动魄跌宕起伏的赛季。本赛季前
四轮联赛四连败，浙江队是唯一一
分未得的中超球队。第五轮浙江队

客场战平上届冠军武汉三镇，似乎
有一些走出低谷的苗头，第六轮终
于小胜升班马南通支云，这是浙江
队在本赛季收获的第一场胜利。一
直到打完第八轮联赛，浙江队的积
分还是垫底。浙江队难以逃过“中
超二年级综合征”——这是外界给
球队下的定论。

暂时的低迷并没有影响浙江队
的信心，俱乐部对教练组的信任，以
及对球队规范的管理，让浙江队开
始回到赢球的轨道。从第16轮联赛
开始，浙江队保持了15轮联赛不败，
也就是整个下半赛季都没有在联赛
中输过球。在亚冠联赛上，浙江队
也从客场大比分输球，到用胜利为
今年主场比赛收官，从结果来看已
经非常完美了。

正是因为俱乐部对教练组的信
任，才能让主教练乔迪把球队从第八
轮的垫底带到最后的第三名——这是
中超史上的一个奇迹，乔迪当选了9
月中超最佳教练，浙江队创造了属于
自己的亚冠队史新纪录。

对于这个梦幻的赛季，乔迪说：“联
赛初期的这些比赛，我觉得球队欠缺了
一些东西，尤其是心理上的准备。上
赛季我们取得了比较好的成绩，这可
能会让我们以为这个赛季也会很轻
松，心理上放松了警惕。但实际情况
并非如此，开局的四连败是一个打击，
球迷也很失望，我和球队都受到了外界
的指责，因为我们没有做好。但俱乐
部对我们很信任，所有人对我们很支
持，这让我们有了逆转的可能。此后
我们做了些调整，通过一场场的比赛
找到了自己的节奏，大家都竭尽全力，
从倒数第一到最后的第三，这对俱乐
部和球员来说都是巨大的成就。”

从中甲第三名，到连续两年中超
第三，浙江队一直在稳步前进，这个

“伟大的赛季”只是浙江队规范运营的
“水到渠成”，就像乔迪所总结的：“每
天俱乐部和教练组都想做得更好，每
天都要有收获，然后要把这种精神传
递给球员，让球员在每一场训练和每
一场比赛都投入百分之百的专注，这
种方式让我们在这三年收获了很多。”

连续两个赛季打进亚冠，浙江队
明显走在了上升通道中。临近赛季
结束，浙江队和一些球员完成了续

约，其中包括队长弗兰克以及张佳祺
和赵博等人。而那些合同到期还没
有续约的球员，俱乐部和球员面临双
向选择，双方都会从多方面考虑球员
的最终去向。

“很多球员都表示想要留下来，我
们也很希望能留住这些球员。球队经
过这些年的积累，特别是两年联赛季
军对信心的提升，如果这些球员可以
和我们一起继续征战，球队可能就会
再上一个台阶队。”浙江FC副总吴少
堃说。

本赛季中超联赛射手榜的“榜一、
榜二大哥”莱昂纳多和穆谢奎都在浙
江队，莱昂纳多是从山东泰山租借来
的，穆谢奎到年底合同也到期了。在
一起度过一个完美的赛季后，两人都
表示愿意继续留在浙江队，从技战术
安排的考虑，穆谢奎都愿意接受担任
替补。还有其他合同到期的球员，都
向俱乐部表达了愿意留队的想法，“我
们感觉到这是一个很团结的大家庭，
我们对球队很有感情”。

不过能否留住“榜一、榜二大
哥”，能否留住其他合同到期的球员，
还要看新赛季资金的落实。虽然现
在各方面在向好的方向发展，但下赛
季预算需要尽早确定，这样俱乐部才
能根据预算展开下赛季的工作。从
解决资金问题，到球员的去留，再到
新援的引进——虽然下赛季中超联
赛要明年3月1日才揭幕，但浙江队对
于下赛季的准备工作，已经开始了。

“很多球员都想留下来”
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